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Pandemia, coronavirus, smart working, GoToMeeting. 

 

Buongiorno care colleghe e cari colleghi,  

non potevo iniziare diversamente questo mio intervento, se non citando questi termini che tutti 

abbiamo conosciuto forzatamente in prima persona nell'anno passato e che ancora ci stanno 

attanagliando, termini che si traducono in situazioni emergenziali, scelte molto spesso obbligate 

dal susseguirsi dei DPCM o dai comunicati regionali non sempre allineati e chiari nella applicazioni, 

e da qui il caos generalizzato unito al panico, frutto anche dell'impreparazione all'evento sanitario 

che proprio in Lombardia ci ha visto coinvolti in prima linea. 

 

“Annus horribilis” il 2020 che sta purtroppo perdurando in tutte le incertezze, ancora insite in questo 

2021 già iniziato da un mese e mezzo, e che hanno permesso solo oggi, nel rispetto dei termini e 

della normativa vigente, di riunirci per questa assemblea di approvazione in presenza del bilancio 

preventivo per l’anno in corso. 

 

Sicuramente ciò di cui abbiamo maggiormente sofferto e che ci allarma quotidianamente è la 

perdita della libertà di movimento con conseguente impossibilità di pianificare incontri di persona. 

Proprio questo impedimento, unito sensatamente alla tutela della salute della persona, ha 

comportato una completa revisione, posticipazione o annullamento delle attività progettate dal 

Consiglio; occorre comunque sottolineare la prontezza nell'affrontare la novità e, nella tutela di 

tutti, garantire l'attività dell'ente ORDINE al servizio degli oltre 2400 colleghi iscritti presso lo stesso. 

 

Proprio in questo momento del mio intervento quindi, contrariamente alla canonica impostazione 

della relazione del Presidente, mi sento di ringraziare a nome di tutti, il personale di Segreteria sia 
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dell'Ordine che della Fondazione che, seppur per buona parte del periodo dell'anno è risultato 

penalizzato dall'assenza di una collega, si è dimostrato sempre disponibile, comprensivo e 

collaborativo nell'accettare il lavoro in smart working e subito in presenza appena si è potuto 

attuarlo, al fine di adempiere a tutte le incombenze legate alle attività ordinistiche.  

 

Come accennavo ci siamo quindi dovuti adeguare: le serate di architettura, che vedevano una 

larga partecipazione in presenza di colleghi e cittadinanza, si sono dovute rimodulare nelle date, 

riaggiornare completamente nelle disponibilità dei relatori, e, soprattutto, svolgere in modalità a 

distanza così come le serate dedicate ai giovani e il corso di fotografia.  I seminari di deontologia 

tenuti dal Dottor Bernardi sono stati procrastinati nella speranza di un momento che permettesse lo 

svolgimento in presenza e che, purtroppo, stentando ad arrivare, ha comportato la decisione di 

svolgimento in modalità distanza; stessa cosa per i corsi di aggiornamento dei Vigili del Fuoco che 

si sono svolti sempre mediante GoToMeeting con test finale di apprendimento.  

 

Nulla è stato semplificato bensì tutto adattato alle modalità tecnologiche disponibili per il suo 

corretto e continuo svolgimento a servizio degli scritti. 

Con rammarico non si è potuto attuare il “Ciclo Brianza Produttiva” così come continuare l'attività 

e il percorso intrapreso con le scuole primarie di Monza oltre a subire l’annullamento dell'evento 

nazionale “Open studi aperti”. 

 

La Commissione Contratti e Compensi ha continuato a fornire supporto, per quanto di loro 

competenza, agli scritti tramite sportello quasi totalmente in modalità telefonica; ha ricevuto e 

rilasciato un parere di congruità e un ricorso in prevenzione. 

 

La Commissione Nomine ha rilasciato le terne richieste dai Comuni e dall'Ordine degli Architetti 

PPC di Milano a nome del politecnico di Milano, per la formazione delle commissioni di Esami di 

Stato. 
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Sono state attivate 7 nuove convenzioni e rilasciati 3 patrocini. 

 

I colleghi hanno trovato risposta a 30 consulenze legali di diritto civile professionale, 19 di giuridico-

amministrative in urbanistica edilizia e 11 fiscali. 

 

Sono stati organizzati 95 eventi in modalità webinar o fad, in formazione generica e in materie 

ordinistiche, che hanno visto la partecipazione di 9691 colleghi, con un rilascio totale di 24.031 

crediti formativi professionali. 

 

Anche il Consiglio di Disciplina, che qui pubblicamente ringrazio nella persona del suo Presidente, 

nella difficoltà del periodo, ha ricevuto 96 pratiche di cui 84 per mancato pagamento della quota 

all'ordine per l'anno 2019 e ha adempiuto ai compiti di legge ad esso affidato. 

 

Come avrete potuto sentire l'attività è sempre continuata portando anche alla sottoscrizione, 

grazie a Consulta Lombarda, della convenzione con il Politecnico di Milano per l'attuazione del 

tirocinio professionale; ne sono conseguite tutte le incombenze ad esso collegate per 

l'accreditamento degli studi siti nella nostra provincia e le attività connesse al tutoraggio. 

 

Con la Provincia di Monza Brianza abbiamo sottoscritto il patto Brianza Re-start che ci vede 

partecipi al tavolo di lavoro evoluzione degli scenari economici, nuove esigenze e ricadute 

territoriali - “Impegno n. 11” iniziativa che è conseguenza della consapevolezza acquisita del vivere 

la pandemia e dalla quale si vuole trarre un'opportunità per ripensare e rilanciare lo sviluppo e 

modificare gli stili di vita dell'essere umano anche nei rapporti con il pianeta. 

 

Con il Comune di Monza continua la collaborazione relativamente alla variante al PGT; in 

collaborazione con l'Ordine degli Ingegneri e del Collegio dei Geometri e Geometri laureati, è 

stato inviato a gennaio un parere/contributo, mentre settimana scorsa abbiamo messo a 
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disposizione dell'Amministrazione Comunale e del Consorzio Villa Reale Parco di Monza, le nostre 

competenze e qualità professionali per far fronte alle vicende correlate al futuro della Villa Reale. 

 

Abbiamo inoltre avuto un primo incontro con il Presidente della Fondazione della Comunità Monza 

Brianza al fine di approfondire le tematiche sulla disabilità, non solo motoria ma anche sensoriale, 

nella speranza che possa scaturire un progetto unitario. 

 

Le serate di architettura e le serate dedicate ai giovani sono in corso di pianificazione, così come i 

corsi abilitanti e il secondo corso di disegno a mano libera. 

 

Inoltre, nell'ottica di migliorare il servizio dell'Ordine verso gli scritti, è desiderio implementare le 

convenzioni, continuare l'attenta valutazione mediante sopralluogo degli studi che chiedono 

l’accreditamento per il tirocinio, intraprendere il percorso per l'assunzione di una nuova segretaria 

dipendente dell'Ordine, previa valutazione della tempistica necessaria e disponibile prima del 

rinnovo del consiglio stesso. 

 

Senza ombra di dubbio la particolarità dell'anno passato ma in parte comune anche per quello 

attuale ha acuito le difficoltà lavorative di un crescente numero di colleghi che si sono riflesse in 

mancate entrate, esempio significativo i ritardi delle Pubbliche Amministrazioni nell'evadere le 

domande di accesso agli atti necessari soprattutto per le procedure per aderire al super bonus. 

Pertanto con senso di solidarietà il Consiglio ha deliberato un fondo di sussistenza per i colleghi che, 

dimostrando di possedere le caratteristiche per accedervi secondo le modalità che verranno 

prossimamente pubblicate, potranno ottenere una rivalutazione dell'importo della quota di 

iscrizione all'ordine per l'anno 2021, importo che, destinato solo a chi ne dimostra l'effettiva 

necessità, può diventare tangibile anziché ridistribuito all'intera comunità. 
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Quest'anno inoltre ci vedrà impegnati nel rinnovo del Consiglio dell'Ordine già al rientro dalle 

vacanze estive: adempimento che ha inciso, insieme ai progetti prima elencati, nella decisione di 

mantenere invariata la quota, anche nell'auspicio che il fondo per la prima volta promosso, possa 

diventare una tradizione del nostro Ordine dapprima a fronte delle fasce più bisognose per poi, nel 

passare del tempo, ad essere di fruizione da parte dei neo iscritti.  

 

Concludo ora con il ringraziamento a tutti i consiglieri e alle cariche istituzionali per l'abnegazione 

dimostrata nel ruolo e nella disponibilità con riferimento al servizio fornito gratuitamente nei 

confronti dell'ordine, e quindi di tutti gli oltre 2400 colleghi.  

 

Sinceramente grazie 

 

 
 

Il Presidente 
arch. Enrica Lavezzari  
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